
 

COMPTE-RENDU DE LA PLENIERE DU CONSEIL DE QUARTIER JOUÉ CENTRE 

2 février 2023 
 
Début de la séance : 19h00 
Présents : 70 
 

Monsieur le Maire a débuté la séance en saluant les élus et les membres du bureau présents. Il a remercié 
ces derniers pour leur investissement dans leur quartier. 
 
Monsieur le Maire a souhaité dès le début évoquer des sujets qui préoccupent les habitants :  
 

- Pas de plénière depuis septembre 2019 au vu des conditions sanitaires dues à la pandémie, les 
dates ont été décalées pour janvier pour que les réunions de quartier coïncident avec le vote du 
budget  

- Les préoccupations seront sur le fait que la rue de certains n’aura pas été refaite 
- Problématique de vitesse dans les rues : depuis la pandémie, recrudescence de la hausse de la 

vitesse partout et on a beau mettre des aménagements, ceux qui la respectent sont ceux qui la 
respectaient déjà 

- Problématique de sécurité autour du parking Gamard, à voir si le changement de Préfet aidera, ce 
parking a plusieurs entrées, il est squatté, une demande a été faite pour qu’il y ait plus de force de 
police nationale en plus de la police municipale. A voir s’il sera possible de fermer un ou deux 
niveaux du parking 

- Problématiques de circulation dans Joué centre avec les suites de l’arrivée du tramway qui a déréglé 
le boulevard Gambetta, l’utilisation de la rue des Martyrs et de la rue de Chantepie 

- Le tramway reste prioritaire et on sait que la rue des martyrs vers le sud est saturée aux heures de 
pointe  

- Maintien de l’éclairage public : la véritable économie pour Joué serait de 77 000€, FA assume de 
ne pas vouloir éteindre la ville et on ne peut pas éteindre 1 candélabre sur 2 car les installations 
sont faites en série 

 
Présentation des 7 conseils de quartier par Sandrine Fouquet : adjointe à la vie de la cité, aux relations 
internationales et aux systèmes d’information. 
 
Présentation des réalisations, projet en cours et à venir par le Président du Conseil de Quartier, Monsieur 
Michel CRAVENAUD 
 
PROJETS REALISES :  
 

- Rue Becquerel : marquage au sol et potelets réalisés 
- Rue Edouard Herriot : marquage de bandes jaunes aux abords des virages pour interdire le 

stationnement et améliorer la visibilité 
- Rue Waldeck Rousseau : Mise en œuvre de peinture jaune de chaque côté, en arrivant sur la rue 

de Chantepie  
- Parcours du patrimoine jocondien 
- Aménagement carrefour Chantepie / rue Jules Grévy : pour empêcher les automobilistes qui 

tournent à gauche malgré l’interdiction 
- Pose de 2 corbeilles de propreté au Mail Jocondie ainsi qu’à proximité de la place Chateaubriand 
- Réaménagement jardin de la Frazelière : plantations réalisées / pose de bancs (à venir) 
- Inversion du sens des bancs square de l’Europe et square Françoise Giroud afin que les parents 

puissent surveiller leurs enfants sur les jeux 
- Composteurs partagés à la résidence Château Gaillard ainsi qu’au jardin du Carroir perché 
- Stop rue des Martyrs carrefour Mendes France 

 
PROJETS EN COURS DE REALISATION 
 



- Réaménagement du passage entre la rue Edith Piaf et Leyritz 
- Installation d’une boîte à livres près de l’école République Liberté (courant février) 
- Aménagement sécuritaire rue des Ribains avant le passage à niveau 
- Réaménagement de la sortie place Nicolas Bouilly sur Aristide Briand (stops et potelets). 
- Rue Chantepie, création d’une place PMR face au n°71 pour les clients de la maison médicale 
- Amélioration du Carrefour Marbellière, Pierre Curie, Sainterie 
- Amélioration de la circulation rue Giroye 

 
PROJETS EN COURS DE REFLEXION : 
 

- Améliorer la circulation rue de la Sainterie carrefour Marie Laurencin  
- Réaménagement du sens de circulation et stationnement rue Irène Joliot Curie 
- Réglementer le stationnement rue de la Frazelière 
- Améliorer la visibilité rue de la Marbellière au croisement rue Sadi Carnot et rue du point du jour  
- Réflexion sur l’intérêt de la suppression d’une place de stationnement rue de Chantepie face à 

l’aménagement réalisé au carrefour avec la rue Jules Grévy pour améliorer la circulation 
- Gestion globale des déchets 
- Opération voisins vigilants 
- Installation d’une boîte à livres dans le quartier de la Grange (emplacement en cours d’étude) 

 
Monsieur le Maire a repris la parole pour présenter les travaux réalisés par la ville que le quartier :  
 

- Rue de Chantepie : aménagement de voirie, création d’un plateau surélevé, voie piétonne et 
cyclable à la Grange (190 000 €) 

- Rue de Beaulieu : Aménagement d’un réseau d’eau pluviale au carrefour avec la rue de l'arche du 
pin, pour 21 000 € 

- Rue des Martyrs : Aménagement du parking, à côté de la voie SNCF, 33 800 € 
- Rue Sadi Carnot : Aménagement d'un réseau d'eau pluviale, pour 41 000 € 
- Allée Jules Grévy : aménagement de voirie, du stationnement, création d’un passage piéton 
- Ombrières photovoltaïques sur le parking de l’Espace Clos Neuf 
- Changement des menuiseries extérieures (porte d’entrée) et réalisation d’une rampe d’accessibilité 

PMR au Palais des Sports Cerdan 
- Réaménagement des trottoirs rue Gambetta carrefour Jocondie : 25.000€ 
- Opération ma rue mes plantes rue Jean de la Fontaine (qui elle-même a été réaménagée en 2021 

en voie partagée) 
 
La ville aura une supérette à la Grange, les travaux vont commencer avec un loyer modéré pour que la 
supérette puisse fonctionner. 
 
Rappel qu’il est simple de refaire la chaussée mais qu’il est primordial de travailler les réseaux au préalable 
et notamment puisque les réseaux sont vieillissants comme les chaussées. Les gabarits de réseaux ne sont 
plus adaptés à l’évolution de la ville. 
 
Le mail de la Jocondie n’est pas PMR : la rue de Chateaubriand va être refaite, les normes de PMR faisaient 
que la pente était trop forte.  
 
Dispositif de la 4ème Fleur peut être emparé par tous et notamment via l’opération « Ma rue mes plantes » 
et l’opération « Joué fleuri » avec les balcons fleuris 
 
Puis, la séance d’échanges s’est ouverte et ont été évoqués divers sujets : 

 

VOIRIE 

 

Numéro / Nom de rue Questions Réponses 

Rue Rabelais Problème de stationnement sur les trottoirs 
face au cabinet médical : peut-on interdire 
de se stationner sur le trottoir ? 

Courrier sera refait auprès de 
l’ambulance / voir comment on 
peut matérialiser  
 

Résidence la Jocondie Demande une Boite à livres entre les 
bâtiments 

M. le Maire est pour / il faut 
contacter la référente  



Rue Rabelais / rue 
Giroye 

Ligne jaune continue tracée au sol ce qui 
indique arrêt interdit mais il y a pratiquement 
tout le temps des véhicules, demande 
d’intensifier la verbalisation  

la ville a embauché 2 ASVP / 
pratiquement 100 000€ d’amendes  
 

21 Rue Giroye  Souhaite des informations sur l’implantation 
des places de stationnement : de quel 
côté ? nord ou sud ? il y a toujours des 
voitures stationnées / la sortie du parking 
serait plus sécurisée  

Stationnement alterné / on va 
regarder avec les remarques  
 

Place du Général 
Leclerc 

Salut l’arrivée des ASVP. Les véhicules 
effectuent des rotations sur la place depuis 
qu’il y a les agents qui verbalisent  

 

Rue des Ribains Nuisances à cause du Bar PMU : les 
poubelles restent dans la rue, incivilités des 
usagers, la terrasse est très bruyante, les 
usagers se garent n’importe comment  

Tous les bars sont problématiques 
/ des courriers sont faits et des 
remontées sont faites auprès de la 
Préfecture  
 

Résidence  
La Marbellière 

Sortie du parking compliquée rue Becquerel 
possibilité de suppression de place en 
arrivant de la droite de la résidence pour 
sortir  

M. le Maire est pour / transmission 
aux services  

160 Rue de Chantepie  Pas assez de passages piétons sur cette 
portion  
Problème de vitesse dans la rue  
Pourrait-on alterner les stationnements pour 
faire ralentir les véhicules ? 

Pour les passages piétons M. le 
Maire est d’accord 
L’installation des ralentisseurs est 
toujours compliquée devant chez 
les personnes  
Pour le stationnement alterné : il 
faudrait régler le problème des 
arbres plantés sur cette portion de 
la rue de Chantepie 
La ville a fait 3 lots d’études de 
travaux mais il faut que les réseaux 
soient revus avant et c’est ce qui 
prend le plus de temps, toutes les 
rues ont des problèmes de réseaux 
en dessous, certaines rues 
nécessitent l’enfouissement 
d’abord  
 

Terrains des boulistes 
rue Gallieni 

Squats le soir et la nuit au printemps et en 
été / les bancs ajoutés ne sont pas utilisés 
par les boulistes / leur retrait ne semble pas 
un problème / beaucoup de nuisances 
sonores  

Courrier à faire au CAJC pour les 
sensibiliser et leur demander si le 
besoin est toujours présent  

Rue Anatole France  Stop rue de Chantepie et rue Jean de la 
Fontaine : un peu dangereux, manque de 
visibilité, aménagement à prévoir ? 
 
 
Place de la Liberté : fade, des 
fleurissements sont-ils possibles ? et un 
embellissement ? 
 
 
Illuminations de Noel : est-il possible d’avoir 
des embellissements à cette occasion ? 
 
 
Sécurisation derrière le gymnase : squats 
derrière Marcel Cerdan  
Eclairage du gymnase en 2019 de 6h à 

Anatole France-Chantepie : les 
automobilistes devraient la 
respecter, c’est compliqué de faire 
plus que ce qui est fait 
actuellement (le CdQ étudiera) 
Pour la place du marché, il faudrait 
plus de 2 millions d’€ pour refaire / 
planter serait compliqué / il faudrait 
changer tous les réseaux  
 
Pour les illuminations de Noël : il 
faut des sorties électriques / la ville 
investit tous les ans dans les 
illuminations de Noël 
On va regarder 
 
Le bâtiment a été éteint pendant la 



2h00 : extinction après sa demande / cela a 
été rallumé jusqu’à 22h00 

période de pandémie depuis les 
activités sportives ont repris  

 
AUTRES 

 

Numéro / Nom de rue Questions Réponses 

Terrain vague au 
croisement de 
Beaulieu et de Pont 
cher 

Que va-t-il devenir ? Avant le tram : expropriation faite 
d’un garage / le terrain a eu les 
réseaux coupés à l’époque et il n’est 
donc plus viabilisé / il faudrait passer 
sous le tram pour le viabiliser  
 

Boulangerie à la 
Grange 

Rachetée par la pharmacie ? 
 
 

M. le Maire confirme le rachat 
Cependant, un carrefour market va 
s’installer et il y aura un point chaud. 

Rue Descartes  Remerciements auprès de Joué proximité  
 
Carrefour Gallieni : la zone 30 et le 
stationnement aux bords du trottoir / 
certaines voitures restent au même endroit 
pendant 15 jours  
Demande de réfection des trottoirs de la 
rue Descartes  
 

M. le Maire confirme qu’il conviendra 
de revoir les marquages de la rue   

Résidence le 
Jocondien  

Chemin qui descend vers la place de la 
Mairie : est-ce que le chemin sera refait en 
goudron  
Devant chez Jardiland : les barrières sont 
présentes  
Société de transport qui détériore les 
voiries  
 

Pas prévu mais on va regarder  

 Politique de ramassage des poubelles La politique de ramassage a été 
revue pour le passage de la poubelle 
marron / les gens trient de plus en 
plus / il reste des dépôts sauvages  

 Bennes à verre : pourquoi pas de 
poubelles à côté ? 
 
Trottinettes sur les trottoirs et vélo  
Les chiens non tenus en laisse : la solution 
c’est de mettre des amendes  

M. le Maire est d’accord – à revoir 
avec la Métropole 
 
2 endroits compliqués : parc des 
Bretonnières et Joué centre / M. le 
Maire confirme que l’on met des 
amendes / pas de politique 
municipale pour dire que l’on ne 
verbalise pas  

 
JOUE PROXIMITE 
 

Pour des dysfonctionnements ponctuels, des dégradations ou demandes d’intervention, appeler 
directement Joué Proximité au 02 47 39 71 26 ou par mail à l’adresse joue.proximite@jouelestours.fr 

 
Monsieur le Maire a clos la séance en remerciant de nouveau les nombreux participants et en les invitant 
au verre de l’amitié. 

Date du prochain bureau :  
 

Jeudi 2 mars à 19h00 à l’Espace Clos Neuf 


